



# EL felanitxer

## setmanari d'interessos locals

Any LIII.

Dissabte 5 de Octubre de 1935

N.º 2726

### La obra del miedo

## Nuevos ataques a don Manuel Azaña

No puede ser de otro modo; tiene que obedecer a una consigna, circulada entre toda la Prensa monárquica y monarquizante. Para coincidencia es demasiado; para casualidad, excesivo. Nos referimos a un hecho singularísimo, que con caracteres de sospechosa generalidad se da en toda España, en los órganos de las derechas antirrepublicanas. Es el nuevo ataque contra D. Manuel Azaña.

Con esa sospechosa coetaneidad que se registra estos días, lo mismo los diarios del Norte que los del Sur, los gallegos que los andaluces, los vascongados que los levantinos, casi con idénticas palabras tratan de probar la soledad y el aislamiento político en que quedó el Sr. Azaña.

Los comunistas le acometen, los socialistas lo repudian, los de la Esquerda lo abandonan, nos afirman esos libelos monarquizantes. Según ellos, D. Manuel Azaña es un hombre definitivamente sumido en el desdén y en la impotencia.

Claro que el más ingenuo se preguntará. Si el suceso es tal como lo narran, ¿por qué esa perseverancia en combatir a un adversario que por su impopularidad ya no es de temer? Cuando tanto se le trae y se le lleva, seguramente que no será por su insignificancia.

Lo que es cierto, lo que es innegable, lo que a todos se impone con la fuerza

de una realidad indomeñable, es que el señor Azaña cuenta hoy con simpatías, adhesiones y fervores populares infinitos.

Otro de los hechos patentes es que D. Manuel Azaña tiene asistencias tan valiosas, individual y colectivamente, que ni en los días de su mayor poderío, cuando era árbitro de España, pudo juntar.

Los hombres universitarios de más competencia, los profesionales de más elevado rango, la selección de valores sociales estimabilísimos, formando legión se agrupan al lado del Sr. Azaña. Y lo que es su fuerza popular lo dijeron los actos de Mestalla y de Baracaldo, obra del entusiasmo espontáneo, de la devoción acendrada, de la fe invencible.

No aciertan, cegados por la pasión, los enemigos del ilustre republicano, a elegir armas adecuadas para combatirlo. La persecución inicua de que le hicieron objeto lo glorificó; la falsedad y el embuste que ahora manejan lo fortalece.

Claro es, en último análisis, que no puede suceder cosa distinta de la que comentamos. Todo es obra del miedo, el peor consejero. Porque al Sr. Azaña sus enemigos le temen porque saben que es inteligente, que es probo, que es digno, que es formal y que es incorruptible.

do, Vocal de la Junta de Relaciones Culturales del Ministerio de Estado, Individuo del Tribunal permanente de La Haya, asesor jurídico de la Junta Constructora de la Ciudad Universitaria, académico de número y Vicepresidente primero de la Academia Nacional de Jurisprudencia y Legislación y Socio de Honor de la Academia de Jurisprudencia de Valladolid. Ha sido presidente de la Comisión técnica agraria, de la Comisión jurídica asesora y de la Sección de Ciencias Morales y Políticas del Ateneo de Madrid.

(Enciclopedia Universal Ilustrada Espasa, págs. 1237 tomo 53 y 971 Apéndice 9.)

El único comentario que cabría aquí sería, poner de relieve la erudición de los escritores de nuestro infantil colega, erudición que si puede ser disculpable en los *tiernos infantes* de la J. A. P., ya no lo es tanto en los jóvenes ya tallados y con toda la barba, que son sus mentores y sus guías. A éstos no se les puede ya tildar de ignorantes; su posición equívoca y emboscada se califica en castellano con otras palabras muy expresivas de nuestro claro y castizo idioma.

## FACETAS

Etapas de la penetración pacífica de la Ceda en la gobernación de la República: Apoyo a Lerroux; Colaboración con Lerroux; Sustitución de Lerroux.

¡Claro, hombre! ¡Como que la cosa era que me marchara yo!

(Palabras de D. Alejandro Lerroux a los periodistas el día 26.)

Parece que D. Alejandro comienza a enterarse; pero nó, a una leve indicación entra de nuevo en plena euforia y acepta encantado la cartera de Estado... la cartera de Estado, sin recordar que a ella fué en el Gobierno provisional, debido a las intrigas de la malicia superlativa del señor Azaña. Las vueltas que da el mundo.

### Un nuevo camarada

## Luis Alcalá Zamora

En el número 20 de la calle de Carranza donde tiene instaladas sus oficinas el Partido Socialista. Clausurada la Casa del Pueblo, suspendido *El Socialista* y empujadas brutalmente todas las actividades del Partido y de los Sindicatos a la clandestinidad, la organización socialista se resiste a ella y ha concentrado en este local los esfuerzos vitales más imprescindibles. A este domicilio acudió hace días un joven. Esperó a que le atendieran. Había otros antes que él que fueron haciendo sus consultas y resolviendo las cuestiones que allí les llevaban. Al llegarle el turno, este joven planteó su deseo con las palabras indispensables: —Quiero ingresar en el Partido Socialista y deseo que me informen de lo que debo hacer.

—¿Qué oficio tiene usted?— le preguntó el compañero a quien se dirigía. —Soy abogado.

—Pues tiene usted que ingresar previamente en el Sindicato de los abogados. Luego suscribir un impreso solicitando el alta en la Agrupación, cuyo impreso deberán firmar dos compañeros afiliados.

Ya se retiraba el joven cuando Vidarte le llamó.

—He oído que decía usted ser abogado.

—Sí.

—¿Cómo se llama usted? —Luis Alcalá Zamora y Castillo. El propio Vidarte, con Jiménez de Asúa, le firmaron la petición de alta en la Agrupación Socialista Madrileña, cuyo Comité ejecutivo se reunía días más tarde y acordaba admitirla. Por este acuerdo el compañero Luis Alcalá Zamora ha ingresado oficialmente en el Partido Socialista.

El hecho ocurre a diario con insistencia extraordinaria. En ninguna época registró el Partido Socialista tantas peticiones de ingreso. Bien es verdad que tampoco hubo en ninguna época menos bajas que en la presente. El hecho, por lo tanto, es aterradoramente vulgar. Sigue siéndolo aunque ese nuevo afiliado, ya socialista militante, sea el hijo del presidente de la República. Pero las actuales circunstancias prestan a esta inscripción un relieve especial, que es imposible desconocer. Pasemos por alto, aunque nos tiente el tema, el drama íntimo del nuevo camarada. Ni es momento para examinarlo, ni quizá fuera discreto alumbrar sus vibraciones. Basta aludir a él para que todos nos lo imaginemos en su auténtica proporción. Basta meditar un instante en el proceso espiritual de este nuevo compañero, que comienza en la sorpresa íntima, engendra luego esa enconada batalla de la duda y determina más tarde, no sin dolor, la resolución por la cual se manifiesta públicamente ganado por la doctrina socialista.

Cuando crujían ya los agrietados pilares de la monarquía y alboreaba la República, Ossorio y Gallardo (también hay un hijo de Ossorio y Gallardo en el Partido Socialista), con ese ingenio entre irónico y piadoso que le caracteriza, confesó que en su casa se había hecho republicano hasta el gato. No hace muchos meses le visitaba un amigo nuestro al que confesaba—ahora con irónica tristeza—que en su casa hasta el gato se había hecho socialista. Un período revolucionario como el que hace años venimos viviendo en España nos mete muy dentro el incentivo de nuestros afanes y uno los siente palpar mientras se da cuenta de que aquellas vehemencias primeras, con las cuales se encendió la ambición de un mundo mejor, van sonando a falsas y adquieren el mismo tono dramático con el cual se anuncia una dolencia.

El ansia de vitalidad es más fuerte que las amarras de una pasajera convicción doctrinal que vemos morir dentro de nosotros, sintiéndola desgajarse sin pena, más bien con alegría de quien se sacude un lastre hasta hace poco llevado como un airón ilusionado y ya marchito y sucio antes de que nos haya dado tiempo a pasearlo en triunfo entre nuestras manos. Se decanta así

## CONTRASTES

Cómo ven a Sanchez Román nuestro colega FELANITX y la Enciclopedia Universal Ilustrada «Espasa».

### Felipe Sanchez Román

Petulancia científica. Rostro cuidado y pelo engomado. En los restaurantes elegantes, en los cafés refinados, le encontrareis misterioso, entre una camarilla de serviles.

Pescando en río revuelto ha logrado poseer quizá el primer bufete de Madrid, gobernando Primo de Rivera tenía a su hijo José Antonio de pasante. Beneficios del orden de un millón al año.

Candidato por la capital de España, presentado en candidatura de espléndido y orgulloso aislamiento de los demás infelices mortales, el pueblo madrileño le propinó con las exiguas docenas de votos que pudo rebañar, el más despectivo puntapié que es posible encajar a un hombre público.

Tiene la osadía de hablar de Justicia Social, de abusos de los propietarios y de la Revolución, y sin embargo, no ha llegado a nuestros oídos que reparta sus inmensos beneficios entre humildes pasantes ni entre obreros parados. ¡Camarada Sanchez!—dicen algunos de sus ex-amigos.

¡Ha llegado la hora de que te quites la careta de verdadero farsante!

(“FELANITX” número 9, correspondiente al 28 de Septiembre de 1935, página 3.)

### Sanchez Román (Felipe)

Jurisconsulto español, hijo de su homónimo, nació el 12 de Marzo de 1893. Se licenció en leyes el 24 de Junio de 1913; fué nombrado, por oposición, oficial de la Dirección de los Registros en Marzo de 1914; obtuvo el grado de Doctor en Derecho el 14 de Diciembre de 1915 y fué nombrado catedrático de Derecho Civil Español Común y Foral de la Universidad Central, previa oposición, el 30 de Diciembre de 1916, cátedra en la que sucedió a su padre.

Formó parte de la Agrupación *Al servicio de la República*, que tanto trabajó por el advenimiento de la misma, y fué elegido diputado de las Constituyentes, en las que, por su autoridad, claro razonamiento, profundo conocimiento de las materias que trata, austeridad y elocuencia tribunicia, es uno de los más sólidos prestigios.

Sus intervenciones, rebosantes siempre de doctrina y patriotismo, son consideradas como verdaderos acontecimientos, y distintas veces se le ha indicado para los más altos cargos de la República, pero nunca ha querido aceptar más que los gratuitos. Es además de catedrático de Derecho Civil de la Universidad Central, como queda apuntado, Individuo del Consejo de Dirección del Instituto Internacional para la unificación del Derecho Privado.

nuestra inclinación. Va arrojando vestiduras y trapos que ayer nos enamoraban y hoy nos ruborizan. Se estiliza la doctrina. Se depura nuestro afán y en este proceso de sustanciación venimos a dar con la roca en la que se asentó nuestra esperanza, un plinto en el que estaba encajado el motor capaz de lanzarnos a la pelea y que si al comienzo nos llevó con dolorosas desorientaciones por perdidos vericuetos que no tenían salida a la luz soñada, ahora, cuando ya agarran nuestras manos la dirección clara, la que en definitiva queríamos seguir, echamos a andar con un gesto resuelto y nos ponemos al lado de los que caminan con certero instinto de su meta. El tiempo revolucionario es tan avasallador que pone canas en los recién nacidos. La experiencia se capta por minutos y la decepción nos llega por segundos. Se abre el arco de nuestra vida y por él entra el raudal de los años tan solo en el transcurso de los días.

\*\*\*

El Partido Socialista es hoy como uno de esos monstruos mitológicos a los que en vano se pretendía dar muerte. Mas no por esta imposibilidad cesa la irritación de la dentellada. Rabiosamente, con las fauces llenas de espuma y abrasadas de veneno, todos clavan en él sus dientes. Muerden, muerden y el hilo de sangre surge para calmarlos. Redoblan el mordisco y ya la sangre forma charcos. Pero el monstruo mitológico tiene mares de sangre y quien la derrama no consigue otra cosa sino naufragar en ella.

Los socialistas vivimos hoy en la asfixia más densa. El país se ha llenado de gritos contra nosotros. Acaso es tan ensordecedor el griterío de los que no muerden para que su estruendo pueda apagar el ruido de los puñales con los que nos han cercado y los ayes de los que se sienten traspasados por esta acometida.

También redoblan con fuerza los tambores cuando el piquete de las ejecuciones dispara sobre el que ha de morir. Mas el monstruo mitológico siempre tiene sangre. Todos los días vienen a ofrecérsela. Ahora ha llegado un nuevo camarada: Luis Alcalá Zamora y Castillo.

CRUZ SALIDO

(De El Liberal de Bilbao).

## ACADEMIA ESCOLAR

Repaso de las asignaturas del Bachillerato. Preparación para Carreras especiales

Empezaron las clases el 1.º de Octubre

Para informes:

D. JUAN OBRADOR - FORATS, 17

FELANITX

## AVISO

Las Profesoras de Corte y Confección sistema Brossa señoritas **Josefina e Isabel Briñón** participan a sus alumnas y al público en general que queda abierta la matrícula en la calle de Pi y Margall (antes Mar) 45, para las clases que empezaron el día 2 de Octubre.

## DINERO

En préstamo particular se desea colocar algunos miles de pesetas. Informes en esta imprenta.

## PIMENTÓN

Elaboración especial de 1.ª calidad

El mejor pimentón para embutidos se encontrará en la calle García Hernández n.º 7 y Zavellá n.º 52.

## Farmacia de turno

D. JUAN ARTIGUES

Calle Mayor, 2

## Farmacia Munar

Permanecerá abierta al público todos los domingos y días festivos.

Demà, 6 d'Octubre, farà un any que la República viu sense garanties constitucionals, sense l'ànima que l'informà el 14 d'Abril.

¡Visca la República!

¡Ara més que mai!

# SECCION LOCAL

## Al margen de unos «Comentarios»

Al final de unos comentarios, que aprovecha el malicioso colega para seguir enmascarando los hechos y enturbiar la verdad, hemos leído estupefactos el parrafito que a manera de colofón cierra el comentario político. El broche ignaciano es delicioso. Dice: *¡Hipócritas! Traen siempre a colación la paja del ojo del vecino y no ven la viga en el suyo.*

Admirable, señores del «Felanitx»; conocíamos vuestro descoco; pero, nunca pensamos llegara a tanto. Estas palabras transcritas, exponente de brava frescura, nos inducen a un rápido exámen, mejor puntuación, de los innumerables desafueros derechistas consumados en Felanitx durante el año triste de su mando. Desafueros y atropellos que paliaron los «casos y ejemplos» que se nos imputa.

Recordaremos siempre, que por la falacia y la difamación, las derechas en tropel, penetraron el 17 de Octubre de 1934 en el Ayuntamiento, inaugurando su mando, que no gobierno, con la persecución más canallesca que recuerda la historia local. Muchas lágrimas se vertieron, muchos dolores torturaron el alma del pueblo, muchos odios se levantaron al paso por la alcaidía de la bondad católica del fari-saico y ególatra droguista.

A los empleados de la antigua situación, afirmáis, se les arrebatában sus destinos. Ved, pues; Jaime Antich, Bernardo Ferrer y Magín Ramón, cómo fueron lanzados por las derechas de sus empleos, sin consideración ni respeto a su edad, al mísero sueldo y a la situación precaria de sus familias. Después de tres años de servicio a la República se les expoliaba el sueldo, sumiéndoles en la mísera condición de «parados» sin esperanza de nuevo destino.

Temporeros y jornaleros fueron despedidos groseramente por su significación política, por su izquierdismo.

Avidos de poder, las derechas pueblerinas, deseosas de complacer los amigos políticos, selanzaron furiosas a la caza del destino. Sin reparar en la forma ni el procedimiento se entregaron, con empeño, a la odiosa tarea de destituir los empleados de la antigua situación, la única constitucional. El atropello, el ultraje al empleado fué la única ocupación derechista durante los primeros meses. Más tarde, vino el repartimiento de tributos: Inquilinato y Utilidades han servido a la política cedita para sus torpes manejos caciquiles, que han logrado soliviantar al pueblo y levantar unánime protesta ante el desbarajuste y la injusticia. Con los repartos se patentizó la mala fé o incapacidad de vuestros hombres.

Contra Bartolomé Bordoy se instruyó expediente de destitución, fundado en falsedades que fueron arrancadas bajo amenaza a dos infelices jornaleros. Si no existe la falta, se inventa la falsedad; que todos los medios son buenos para llegar al fin, en buena doctrina jesuítica.

A la vorágine del «Recó» se sacrificaba la legalidad, el curso, y un probo funcionario, Bartolomé Massuti, poco tiempo antes elogiado por la Gestora gubernativa. A nosotros no nos causó sorpresa tal desatino, porque conocemos la moral de quienes, llevados de su odio a la República, se unieron con masones y apóstatas en las elecciones colchoneras.

Recordemos, dice «Felanitx», la ju-

bilación mezquina y miserable que se concedía al donat... y no pensaron los políticos dirigentes que se trataba de un hombre viejo que debía atender al sostenimiento de sus cargas familiares. Por lo visto, Miguel Llaneras, que viene sufriendo la más enconada persecución, será rentista, hombre adinerado, o cosa así. Por lo visto, Miguel Llaneras, víctima de los más inauditos atropellos, no tiene atenciones que cumplir para con sus familiares. Por lo visto, Miguel Llaneras, sacrificado al «pa agre», difamado, injuriado, no es hijo de mujer como el viejo donat, no es cristiano ni ciudadano. A Miguel Llaneras se le puede atropellar, insultar, perseguir cual aborto del infierno. Así son de justicieras, cristianas, nuestras derechas, que todavía pretenden mantener medievales clasificaciones y sueñan con matanzas de judíos o republicanos que para el caso es lo mismo. Miguel Llaneras no tiene derecho al respeto ni a un sueldo municipal por descreído y laico.

*Y todos los trabajos, añade al final, absolutamente todos, que pagaba o subvencionaba el Ayuntamiento eran para los adeptos y afiliados.*

No sabemos si calificar de maldad o estulticia la gratuita afirmación del colega. Ante tales enormidades, tanta bellaquería, son por demás las palabras. Testigos de nuestra administración municipal, en obras públicas, lo son muchos industriales. Ellos tienen la palabra. Aquellos industriales y menestrales afiliados ayer y hoy al conglomerado político con mando, que laboraron con nosotros para el engrandecimiento de la ciudad, son los únicos que pueden responder. A su honradez nos confiamos tranquilamente.

Y a vosotros, que osáis comentar con tanto desembarazo verdades a medias, nada os decimos. Supisteis retratar vuestro espíritu al pie de los Comentarios.

*¡Hipócritas! Traen siempre a colación la paja del ojo del vecino y no ven la viga en el suyo.*

## Nota agrícola

Terminada, con la vendimia, la recolección de todos los productos de la tierra en su campaña de este año; desaparecidos los inconvenientes que podría suponer en otra época la interrupción de los trabajos del campo, nuestros agricultores creen llegado el momento propicio para un cambio definitivo de temperatura, que sea la iniciación del periodo de lluvias base de la marcha normal de todas las actividades agrícolas.

Es deseado por todos ese cambio, pero no llega ni se vislumbra; antes al contrario, las temperaturas elevadas parecen perpetuarse, y de nada vale el asomo de esperarse que pueda darnos alguno que otro relampagueo nocturno sin ulteriores derivaciones.

Quienes principalísimamente se intranquilizan ante semejante situación, son los ganaderos. Agotados los pastos naturales y en el trance final de la reproducción, atender debidamente a la alimentación del ganado resulta un problema serio; problema que no se resolverá satisfactoriamente hasta que las lluvias, persistentes y pausadas, se cuiden de reavivar la vegetación herbácea, al mismo tiempo que vaya preparando las tierras para recibir en día no lejano la semilla destinada a las siembras primerizas.

De Barcelona ha regresado esta semana el sastré Huguet, que se trasladó a aquella capital para escoger las más altas novedades de pañería y ofrecerlas a su distinguida clientela, que podrá optar entre un extenso surtido de géneros para todos los gustos y en todos los precios.

Nos consta que el señor Huguet no realizó únicamente un viaje de compras, sino que visitó también una de las más importantes Academias de corte, para perfeccionarse en él y ponerse al corriente de las nuevas creaciones de la moda.

A partir del lunes próximo, el camión de pasaje que hace el servicio de Manacor a Felanitx, saldrá de la ciudad vecina a las ocho y media de la mañana, y de la nuestra a la una de la tarde.

Verificados en nuestro Instituto Elemental los exámenes de Ingreso y los de asignaturas no aprobadas en el curso anterior, se reanudaron el martes último las clases ordinarias en las aulas de aquel importante Cent.o de segunda enseñanza.

## Academia de Corte y Confección

Habiendo terminado sus estudios, hasta obtener el título de Profesora de corte y confección la Srta. María Obrador Galmés, ofrece a las señoras y señoritas su domicilio, calle Bellpuig n.º 1, donde podrán matricularse para el próximo curso, lo mismo que asistir a las clases especiales a domicilio y nocturnas.

## Instituto Elemental de 2.ª Enseñanza de Felanitx

La «Gaceta de Madrid» del día 25 del corriente publica la siguiente Orden: «En armonía con lo dispuesto en el artículo 10 del Decreto de 31 de enero de 1919.

Este Ministerio ha resuelto que los Directores de los Institutos de segunda enseñanza, de acuerdo con los Claustros respectivos, formulen a este Departamento propuesta para el nombramiento de los Ayudantes Interinos gratuitos que sean necesarios para atender a las necesidades inherentes a tal función dentro de cada Instituto. En la propuesta se harán constar los Títulos académicos que otorguen a los interesados la aptitud legal indispensable.»

Lo que se hace público para el conocimiento de los interesados.

Las instancias deberán dirigirse al Director de este Instituto Elemental dentro de los ocho días de la publicación de este anuncio.

## AVISO

La Gaceta de Madrid del 30 de Septiembre publica la siguiente Orden: Ilmo. Señor. En vista de varias peticiones de alumnos de las Universidades y demás Centros.

Este Ministerio ha dispuesto que queda prorrogado el periodo de inscripción de matrícula oficial ordinaria en todas las Universidades y demás Centros dependientes de este hasta el día 10 de Octubre del corriente año, debiendo cerrar dicho plazo a las doce del indicado día.

Lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos. Madrid 28 de Septiembre de 1935.

## Correas para maquinaria

En todas las medidas las encontrará Vd. en la talabartería de Miguel Vadell (Mola) calle del Convento n.º 23.

La misma casa fabrica con todo esmero cojines para cabriolé y carretón. Existencias en pelotas para fútbol.

## SE VENDE

una casa en construcción en la vía de Arnesto Mestre.

Razón, M. Perelló, Puerta Santa Catalina 47 principal 2.ª - Palma.

## SE ALQUILA

Una casa en Porto-Colom, sita en la calle del Mar de la parte de la Colonia, con cochera en la Plaza de la Iglesia.

Informes; Andrés Vadell, Calle de Pi y Margall, 60.

# Esportiva

## FUTBOL

Gimnástica, 6  
U. S. Porreras, 0

Ante un gentío considerable, celebróse el primer encuentro de campeonato en nuestro campo. Era un partido fácil para los locales y considerándolo así no pusieron en la lucha un ardor propio de campeonato. Esto unido a que el Porreras no posee un gran conjunto, dió por resultado un encuentro más bien aburridillo y con escasa emoción.

En los primeros minutos el Porreras atacó con una codicia grande y llegaron a poner en un apuro a la meta local; pero despejó el peligro Moragues. Han sido los únicos minutos de emoción, ya que como presumíamos, pasados los primeros ímpetus, la cosa se serenó por completo, poniéndose de manifiesto la superioridad del Gimnástica.

Pronto obtiene Bannasar el primer tanto al rematar una jugada que se había preparado él mismo.

Sacan el tanto los del Porreras, pero no logran ligar sus jugadas y es el propio Bannasar el que se encarga de afianzar la ventaja con otro bonito goal.

Y antes de llegarse al descanso, sin que se produzcan muchas jugadas dignas de reseñar, hay una muy estúpida por parte del portero visitante. Una combinación entre Ferrer y Vicens termina con un chut flojo de aquél, al portero se le escapa el esférico y Bannasar, modelo de oportunidad, remata el tercer tanto.

En la segunda parte vemos a Mayol del Porreras jugar el todo por el todo para conseguir el tanto del honor. Esto da lugar a varias jugadas violentas que se encarga de cortar Miguels, en perjuicio muchas veces de los locales.

No obstante es Bannasar quien de un buen chut cruzado eleva el triunfo para su equipo.

Poco después Mestre obtiene otro goal que va precedido de una bonita serie de combinaciones entre los delanteros blancos.

Y por último Sánchez obtiene el sexto goal al rematar un balón que el portero no había acertado a bloquear.

Alineó los equipos el señor Miguels, secundado por los colegiados señores Bonet y Riera.

### Breves comentarios

El jugador de la tarde fué Bannasar. Repartió muy bien el juego, chutó mucho y estuvo siempre oportunísimo. Marcar cuatro goles ya no está mal. El segundo fué Llull, que en la defensiva se mostró el amo. Los demás, sin excepción, estuvieron lo bastante bien para ganar holgadamente. Nadal jugó muy bien en nuestro equipo, aunque fuese debutante. Con él no hay cuidado, si algún día falta un medio ala.

No tan bien estuvo Sanchez aunque él tuvo la culpa de que la Directiva le alinease con la lesión en la rodilla. Y el interés económico que suponía su alineación no bastaría para justificarla si el próximo domingo en uno de los más difíciles partidos no diese el resultado suficiente debido a su lesión.

Del Porreras digamos que lo peor de su equipo fué la defensiva, y esto sin decir que los demás sean muy buenos.

El árbitro se inclinó a favor de los vencidos, pero no logró captarse sus simpatías, y el público no le abucheó porque... ¡para qué con seis goles de ventaja!

### Los resultados del pasado domingo

Gimnástica - Porreras, 6 - 0  
Alaró - Racing M. 1 - 3

### La clasificación

Gimnástica	2	1	1	0	6	0	3
Racing	2	1	1	0	3	1	3
Lluchmayor	1	1	0	0	5	1	2
Porreras	2	0	0	2	1	11	0
Alaró	1	0	0	1	1	3	0

Partidos para mañana  
Lluchmayor - Gimnástica  
Porreras - Alaró

Mañana el Gimnástica se desplaza a Lluchmayor

Mañana le toca jugar al Gimnástica su tercer partido de campeonato, y nada menos que con el C. D. Lluchma-

yor en su campo, partido difícilísimo para el Gimnástica si se tiene en cuenta que el Lluchmayor querrá hacerse con los dos puntos de la victoria y opondrá al Gimnástica su mejor equipo. Si el Gimnástica venciera mañana al Lluchmayor, habría dado uno de los pasos más difíciles para obtener el título de campeón; de lo contrario tendría que disputárselo al Racing y al Lluchmayor, que cuentan ya con una

victoria fuera de su casa, que les favorece.

Mañana, pues, los que se trasladen a Lluchmayor tendrán ocasión de presenciar uno de los partidos más emocionantes del actual campeonato.

El equipo que probablemente desplazará el Gimnástica será: Moragues; Llull, Rius; Bordoy, Barceló, Sbert; Vicens, Gomila, Bannasar, Sanchez, Mestre.

## BLOCH - MARINO

El pequeño gigante para embarcaciones de pesca y remo

es la maravilla mecánica más perfecta y mejor construida para pequeñas embarcaciones. Se construye en 3/4 - 1 1/4 - 1 1/2 - 2 - 3 - 4 - 5 y 6 H. P.

Marcha lenta y silenciosa, escape de gases libre, espacio reducido, engrase automático.

Representantes exclusivos para la Zona Manacor - Porto Colom - Felanitx y Santañá

CREUS Y PIÑA - PORTO-COLOM

Temporada Otoño-Invierno 1935-36

A SU DISPOSICIÓN

NUEVO SURTIDO

# Sastrería ALBONS

PLAZA, 1 - FELANITX



## En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria  
del día 3 de Octubre de 1935

A la hora acostumbrada se reunió la Comisión Gestora de esta ciudad, bajo la Presidencia de D. Juan Lladó Martorell y asistencia de diez vocales.

Después de leída el acta anterior, quedó aprobada.

Se dió cuenta de los servicios sanitarios prestados durante la semana última.

Favorablemente informadas por la Comisión de Obras se concedieron licencias a los vecinos José Maimó Portell, Antonio Obrador Sbert, Isabel Tauler Mesquida, Francisco Rubio Enriquez y a Juan Obrador Ramis para instalar con carácter provisional un motor en la calle del Convento.

Por la inspección técnica de obras dióse cuenta de que por Julián Amorós y Mateo Sagera se han realizado varias obras sin la correspondiente licencia municipal, acordándose se proceda a la suspensión de las mismas o a su demolición en su caso y se les aplique una sanción pecuniaria como contraventores a las Ordenanzas Municipales.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este Municipio correspondientes a los ejercicios 1933, 1934 y actual.

Fué aprobado un dictamen de la Comisión de Instrucción Pública, y en su consecuencia desestimada la instancia presentada por Miguel Antich Adrover solicitando la beca municipal concedida para cursar estudios en el Instituto Elemental de esta ciudad, por no ajustarse a las condiciones de concurso y pertenecer a una familia no necesitada.

Conforme con el informe emitido por la Comisión Permanente de Gobernación fué resuelto el concurso de adjudicación de la plaza vacante de peón caminero municipal a favor de D. Gabriel Batle Ferrer, suprimiéndose el cargo de guardia nocturno que venía ocupando.

Dada lectura al acta de subasta de adjudicación provisional del inmueble destinada a antiguo Matadero Municipal, sito en la Avenida del 14 de Abril, hecha a favor de Francisco Riera Mestre por ser el autor de la proposición más ventajosa de las cinco presentadas, teniendo en cuenta no se había presentado reclamación alguna en el plazo legal se acordó adjudicarlo definitivamente dicho edificio por la cantidad de 22.203 pesetas.

Pasó a informe de la Comisión de Alumbrado el pliego de condiciones

base para ir a la contrata del alumbrado público de San Isidro (S'Horta).

Dióse cuenta de un certificado médico justificativo de la enfermedad que padece José Vicens Binimelis, primer portero del Municipio. Quedando enterados y acordándose que para no aumentar los gastos le sustituya interinamente un peón caminero.

Pasó a informe de la Comisión de Obras una denuncia suscrita por un gran número de vecinos, en la que exponen el estado impropio que ofrece un solar situado en la Plaza dels Rossells esquina Fermín Quiñones, el que faltando al ornato y a las vigentes Ordenanzas ha sido cercado por el procedimiento vulgarmente llamado *bardissa*.

Acto seguido fué leída una comunicación suscrita por D. Antonio J. Mora y D. José Masot Novell en la que participan que el día 13 del corriente en la ciudad de Lérida debe celebrarse un homenaje a Nuestra Señora de San Salvador, esperando que la Corporación envíe una representación a la misma; sin que ello suponga una carga para la hacienda del municipio. Después de breve deliberación se acordó facultar al Sr. Alcalde para que reusela como crea conveniente.

Seguidamente el presidente da cuenta de que el próximo lunes día 7 tendrá lugar la inauguración del nuevo Matadero Municipal, acto al que espera asistirán todos los señores concejales, satisfaciéndole poder comunicar que aunque las obras de habilitación no se hallan totalmente terminadas según plano, no obstante se han realizado las más indispensables, quedando un edificio espléndido para el fin a que ha sido destinado.

Por el actuario se leyó una proposición que presenta el Sr. Valls de Padrinas con referencia a que se continúe la construcción de casetas-varaderos en la Bassa Nova de Porto-Colom, ya que en virtud de que alguien alegando derechos de propiedad entorpece la continuación de dichas obras perjudicando los intereses de los pescadores y del vecindario, ya que se interrumpe la continuación de un paseo admirable a la orilla del mar. Abandonan el salón la Presidencia y el señor Andreu Servera, pasa a ocupar el sillón presidencial el señor Miquel, defendiendo su propuesta el Sr. Valls. Acordándose que por la Comisión de Obras se hagan las gestiones convenientes ante la Jefatura de Obras Públicas en pro de la continuidad de tal obra.

Se reintegra a la Presidencia el señor Lladó Martorell.

Solicita el señor Andreu Bannasar que se nombre instalador de las canalizaciones de aguas particulares, al fontanero Benito Piña. Dadas explicaciones por la Alcaldía de la forma en que se adoptó un acuerdo sobre tal particular, por último a propuesta del señor Valls se acordó pase este asunto a informe de la Comisión de Aguas.

El señor Fiol razona la conveniencia de realizar determinadas reformas en el Cementerio y se acuerda efectuarlas.

Por último el señor Vaquer da cuenta de haberse realizado la recepción provisional de la escuela levantada recientemente en el Carritxó; y se acordó realizar la inauguración oficial de dicho edificio el próximo domingo día 13 del corriente invitando a tal efecto a las autoridades en la forma acostumbrada.

Y se levantó la sesión.

## AYUNTAMIENTO DE FELANITX EDICTO

El Ayuntamiento de esta ciudad en sesión celebrada el 19 del corriente, verificó con todas las formalidades legales el sorteo de las cuatro obligaciones de la serie B. del empréstito municipal emitido por este Ayuntamiento en el año 1929 resultando quedar amortizadas las señaladas con los números 129 230-138- y 139.

Sin que se produjera reclamación de ninguna clase.

Acordándose el pago de dicha amortización y el de los intereses por mediación de las oficinas del banco de Felanitx.

Lo que se hace público para general conocimiento y demás efectos.

Felanitx 24 Septiembre de 1935 - El Presidente de la C. G. Juan Lladó.

### EDICTO

Por acuerdo adoptado el Ayuntamiento de esta ciudad en sesión celebrada el 26 del actual, se aprobó la propuesta efectuada por Don Jaime Tauler Barceló. Recaudador del Excmo. Ayuntamiento quedando nombrado en definitiva Don Antonio Barceló Tauler, Auxiliar en la Recaudación Municipal que se efectue en la vía ejecutiva.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Felanitx 30 Septiembre de 1935 - El Presidente de la C. G. Juan Lladó.

### EDICTO

Don Juan Lladó Martorell, Presidente de la Comisión Gestora del Excmo. Ayuntamiento de Felanitx.

Hago saber: Que los días 7 y 8 del corriente más en el Cuartelillo en los bajos de la Casa Consistorial estará instalada la Oficina de Contrastación oficial de Pesas y Medidas, de las 8 a las 14 horas.

Con la advertencia que los comerciantes o industriales que no lleven sus útiles de pesar y medir a contrastar (petjellar), a las horas y días indicados, pasará dicha Inspección a realizar el servicio a domicilio con pago de dobles derechos.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Felanitx 4 Octubre 1935. - J. Lladó.

## REGISTRO CIVIL

Inscripciones durante la semana

### Nacimientos:

Septiembre 26, Nadal Albons Tauler hijo de Juan y María.

Día 29. Margarita Monserrat Febrer, hija de Juan y María.

Octubre 3. María Perelló Mestre, hija de Bartolomé y Magdalena.

### Defunciones:

Setiembre 27. Nicolás Umbert Bosch de 59 años, casado.

Octubre 5. Bartolomé Maura Fiol, de 73 años, casado.



DOS BASES DE PROGRAMA

Jaguar, el alma de un caballo

# HOY o NUNCA

## Economía que resulta cara



Si compra usted un rollo de película "barata" y de las ocho fotos le salen cuatro malas por deficiencia del material, la película "barata" resulta muy cara, ¿verdad? Pues eso es lo que ocurre todos los días a las personas que de la economía tienen un concepto equivocado. Pruebe usted ISOCHROM AGFA. Verá que fotos más estupendas le salen. Y todas, todas buenas, sin ningún fallo. ¡Eso sí que es economía! Sin contar la alegría y la íntima satisfacción que proporcionan fotos tan perfectas, tan contrastadas y reales.

Bartolomé Julia

Avenida 14 de Abril, 26

FELANITX



### ISOCHROM

VALOR

## ¡AUTOMOVILISTAS!

Baterías desde 65 pesetas, montadas en placa BEDFORD, en Felanitx, por Pedro J. Grimalt, Calafiguera, 12.

Este os proporcionará la Batería que vuestro coche requiera, con la mayor garantía y máximo rendimiento.

No dejes de consultarle.

**QUEDARA ENCANTADO DEL**

**nuevo modelo ATWATER KENT**

Las innovaciones introducidas en los nuevos modelos comprenden: Nueva serie de válvulas 40 y 50 silenciosas y de gran amplificación con aumento considerable de rendimiento. Sintonización silenciosa que permite buscar las estaciones sin ruidos desagradables ni onda continua. Reciben las ondas normales y extra cortas. Nuevos circuitos con nuevas válvulas dan mayor amplificación, mayor sensibilidad, mayor selección y mayor pureza de tono. Véelos y se convencerá.

**ATWATER KENT RADIO FONOGRAFO**

AUTO ELECTRICIDAD, S. A.  
A. Alejandro Roselló, 85  
Palma de Mallorca  
Barcelona - Madrid - Valencia  
La Coruña

Vda. de Juan Piña Droguería - Plaza, 18 - Felanitx:

## Servicio de veleros a motor

entre Barcelona y Porto-Colom y viceversa

Una expedición semanal, saliendo de Porto-Colom los miércoles a las once mañana y de Barcelona los sábados a las cuatro tarde

CONSIGNATARIOS

EN FELANITX

**Antonio Artigues**

Vía de Aruesto Mestre, 58  
Teléfono 40

EN BARCELONA

**Hijos de F. Arguimbau**

Paseo de Colón, 18 - Teléfono 15732.  
Telegramas y Telefonemas: Farguimbau.

## IBARRA y Cía. S. en C.

y Societé Generale de Transports Maritimes a Vapeur

Servicio rápidos de pasaje con salidas de Barcelona

para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES

Admitiendo pasajeros de 1.ª clase en Suites especiales y camarotes de dos plazas; y de 3.ª clase en camarotes de 2, 4 y 6 plazas.

Para informes sobre carga y pasajes de cámara en Felanitx, JUAN ROSSELLÓ, Fuente: 17.

## TALLERES I. R. A.

Paseo de Ramón Lull, 20

Compra-venta de automóviles nuevos y usados

ESTACION DE SERVICIO

AUTO ELECTRICIDAD, S. A.

Reparaciones de Automóviles y Motores. — Accesorios de toda clase. Piezas de recambio para Automóviles y Camiones europeos y americanos. — Neumáticos de todas marcas a precios sin competencia.



Adopte usted la

### BATERIA NACIONAL

### AUTOBAT

construida según las normas Standard americanas

Servicio AUTOBAT organizado por Auto- Electricidad en todas las ciudades importantes.

AUTO ELECTRICIDAD, S. A.

DESDE 65 pesetas y garantizadas por un año y medio suministramos las acreditadas BATERIAS

Importation directe des produits d'Espagne

Ses spécialités:

Oranges, Mandarines, Citrons, Primeurs, Fruits secs

**Ramon ADROVER**

Chausée d'Alseberg, 668, BRUXELLES Téléphone: 44.77.89



## LUIS PUNTIS

PINTOR

Fermin Galán, 5

FELANITX

## BARCELONA - PORTO COLOM Y VICE-VERSA

Servicio decenal rápido y económico por el moto-velero rápido

### Virgen de Montserrat

Salidas de BARCELONA: los días 1 - 11 y 21 de cada mes

Salidas de PORTO COLOM: los días 5 - 15 y 25 de cada mes

FLETES ECONOMICOS - FORAITS ESPECIALES - SERVICIOS DE DOMICILIO A DOMICILIO - SEGUROS ECONOMICOS

Consignatarios en Barcelona:

OLIVER & VINTRO S. L.  
Cristina, 2.ª pral. Teléfono 13105  
Telegramas: VERINTRO

Consignatario en Porto-Colom

D. JUAN BORDOY GAY Á  
Torre, 7  
FELANITX

Tipografía Felanigense